
Á

Í
Imágenes de Arassac y Freepik.es        



Imágenes de Arassac y Freepik.es        



SINÓNIMOS

Son sinónimos las 

palabras que tienen 

significado parecido.

Une las palabras sinónimas

grande enorme

Médico 

DoctorAula 

Clase Gritar 

Chillar 

Escribe una palabra sinónima

Olfatear

Fatigado

Hermoso

Asqueroso
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ontra

ANTÓNIMOS

Son antónimos las 

palabras que tienen 

significado contrario .

Une las palabras antónimas

grande Pequeño

Calor Subir 

Bajar 

Lejos 

Cerca

Frío 

Escribe una palabra antónima

Largo

Alto

Hermoso

Asqueroso

Imágenes de Arassac y Freepik.es        



Elige la palabra que signifique lo 
mismo y lo contrario Escribe el 

sinónimo 

Hermoso 
=

=

Flaco =

=

=

=
Levantar

Escribe el 
antónimo 

Grande 

feliz 

complicado 
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PALABRAS 

POLISÉMICAS

Las palabras polisémicas son 

aquellas que tienen más de un 

significado.

Mono Mono

animal Prenda de ropa

Rodea la palabra a la que se 
refiere cada frase

Quiero una naranja 

¡Me duele la muñeca! 

La sierra está llena de flores 

Se ha caído la hoja del examen 

naranja naranja

muñeca muñeca

sierra sierra

hoja hoja

yema yema

ala ala

estación estación

piso piso

pico pico
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Rodea la palabra 
polisémica de cada frase

¡Qué rica está la yema del huevo!

Quiero salsa de tomate 

He comprado una entrada para el cine

Juan llegó al pico de la montaña

Vivo en el piso número 3 

Estamos en la estación de otoño 
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PALABRAS 

COLECTIVAS

Las palabras colectivas son 

aquellas que estando en 

singular se refieren a un 

grupo.

Une la palabra individual con su 
palabra colectiva

Abeja 

Cerdo 

Perro 

Alumno 

Estrella 

jauría 

constelación 

alumnado 

piara 

enjambre 
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PALABRAS PRIMITIVAS 

Y DERIVADAS

Las palabras que no se han 

formado de otras son 

primitivas.

Las palabras primitivas 

forman palabras derivadas.

Escribe la palabra primitiva Une y forma palabras derivadas

Ruido Ruidoso

Botellín, botellero, botellazo 

Florero, florista, floristería 

Carnicero, carnicería, carnoso 

- ista - ero
- era

- oso
- osa

- dor
- dora

verdad violín amor diente

freír historia lápiz

primitiva derivada
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Rodea las palabras primitivas Rodea las palabras derivadas

verdad violín amor dientesoleado salado libro joya

librería moto barba

motero joyería sal sol

barbería

verdad violín amor dientesoleado salado libro joya

librería moto barba

motero joyería sal sol

barbería
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PALABRAS SIMPLES Y 

COMPUESTAS

Las palabras 

compuestas son aquellas 

que se forman de 2 

palabras simples

gira

Girasol

sol+

Adivina la palabra compuesta

+ +

Adivina la palabra compuesta

+ +
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AUMENTATIVOS Y 

DIMINUTIVOS

Los aumentativos

indican tamaño grande

Forma los aumentativos con  
sus terminaciones. 

Subraya las terminaciones de los 
aumentativos y escribe la 
palabra primitiva

Los diminutivos indican 

tamaño pequeño

perrazo

perrito

- azo - aza

- ón - ona

barcaza

zapatón

corazonazo

cojinazo

platazo

botellón

Imágenes de Arassac y Freepik.es        



Forma los diminutivos con  
sus terminaciones. 

Subraya las terminaciones de los 
diminutivos y escribe la palabra 
primitiva

- ito - ita

- illo - illa

barquito

zapatito

corazoncillo

cojinito

platillo

botellita

Rodea de color rojo los 
aumentativos y de azul los 
diminutivos 

Plantita

gatazo

golazo

jaulón

pelazo

ojito

vasillo

naranjita
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LOS DETERMINANTES

Palabras que siempre van 

delante de un sustantivo 

para presentarlo.

El libro Este colegio

Mi mochila
pocas ceras
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F M F M

La el las los

una un unas unos

unas vecinas los abuelos

F M F M

CERCA ESTA eSTE ESTAS ESTOS

D. MEDIA ESA ESE ESAS ESOS

LEJOS AQUELLA AQUEL AQUELLAS AQUELLOS

Sirven para señalar personas y 
objetos. Indican la distancia.

Completa con un artículo

mesa

juguete

dedos

sacapuntas

tijeras

caja

Completa con un demostrativo

ordenador

perro

tomates

toalla

piscinas

tornillo
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naranja

euros

cubo

peras

jamón

cepillos

Completa con un posesivo

botella

teléfono

pelotas

calcetín

gatas

lápices

Completa con un indefinido.

Sirven para señalar la cantidad
de algo de manera imprecisa.

F M F M

1ª PERS. Mi/mía/
nuestra

Mi/mío/
nuestro

Mis/mías
nuestras

Mis/míos
nuestros

2ª PERS. Tu/tuya 
vuestra

Tu/tuyo 
vuestro

Tus/tuyas 
vuestras

Tus/tuyos 
vuestros

3º PERS. Su/suya Su/ suyo Sus/suyas Sus/suyos

Señala a quién 
pertenecen los objetos.

F M F M

ALGUNA/ 
NINGUNA

ALGÚN/NINGÚN
ALGUNO/NINGUNO

ALGUNAS
NINGUNAS

ALGUNOS
NINGUNOS

POCA
MUCHA

POCO
MUCHO

POCAS
MUCHAS

POCOS
MUCHOS

DEMASIADA DEMASIADO DEMASIADAS DEMASIADOS
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LOS PRONOMBRES 

PERSONALES

Nombran personas o 

animales sin utilizar 

su nombre.

Ellas

Él

María y Luisa juegan en el recreo del colegio.

juegan en el recreo del colegio.

El lobo aúlla en el bosque .
aúlla en el bosque.
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Rodea los pronombres personales

Ella quiere ese ordenador

Cambia las palabras subrayadas por un 
pronombre personal.

Él ha ido al cine con vosotras

Nosotras tenemos las mochilas verdes

Jorge y Víctor compraron golosinas  

Alba y yo jugamos al fútbol  

1ª PERSONA 2ª PERSONA 3ª PERSONA

SINGULAR YO TÚ ÉL/ELLA

PLURAL NOSOTROS 
NOSOTRAS

VOSOTROS 
VOSOTRAS

ELLOS
ELLAS

1ª PERSONA 2ª PERSONA 3ª PERSONA

SINGULAR YO TÚ ÉL/ELLA

PLURAL NOSOTROS 
NOSOTRAS

VOSOTROS 
VOSOTRAS

ELLOS
ELLAS
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EL VERBO

Los verbos son 

acciones, cosas que 

hacemos y sentimos

comer
llorar

sentir
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¿Cuál es el verbo?

paseaba

Piensa en verbos de 
cada conjugación

comí
1ª 

Los verbos tienen 3 formas 
de terminar. Cada una se 
llama conjugación

Primera conjugación: Los verbos terminan en -AR  

Segunda conjugación: Los verbos terminan en -ER  

Tercera conjugación: Los verbos terminan en -IR  

Escribe la conjugación de verbos

cocinar ver

vivir

comer

ir

pensar

2ª 

3ª 

pasear

lavaste

duermo
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Señala S (singular) P (Plural)

Juan bebe agua

Pregunta al verbo ¿quién o 
quiénes? Y señala la persona: 1ª, 
2ª o 3ª

Podemos señalar 3 personas en 
los verbos. ¿QUIÉN/QUIÉNES?

Cuando la acción la realiza 
una persona

Cuando la acción la realizan dos 
o más personas.

Laura come
tomates.

Mis amigos comen
en el bar.

Ella llora
mucho.

Ellos lloran
mucho.

NÚMERO. El número de 
personas que realizan la acción. 

1ª PERSONA 2º PERSONA 3ª PERSONA

YO TÚ ÉL/ELLA

NOSOTROS/NOSOTRAS VOSOTROS/VOSOTRAS ELLOS/ELLAS

Yo estoy enfermo

Ellos ven la tele

Vosotros corréis

Tú eres listo.

Los perros ladran.

Juan bebe agua

Yo estoy enfermo

Ellos ven la tele

Vosotros corréis

Tú eres listo.

Los perros ladran.
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Señala cuándo se produce la 
acción: AYER, HOY O MAÑANA

Juan bebe agua

¿Cuándo se ha hecho la acción?
AYER, HOY, MÁÑANA

PASADO (AYER) PRESENTE (HOY) FUTURO (MAÑANA)

La acción ya ha 
pasado: 
Sergio jugó a 
la pelota

La acción 
ocurre ahora:
Sergio juego
a la pelota

La acción 
ocurrirá después
Sergio juegará
a la pelota

Yo estuve enfermo

Ellos verán la tele

Vosotros corréis

Tú harás la comida

Los perros ladraban.

Inventa frase teniendo en 
cuenta el verbo y el tiempo

Presente:
Dibujar

Pasado:
Correr

Inventa frase teniendo en 
cuenta el verbo y el tiempo

Futuro:
llamar

Pasado:
Dormir
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LAS SÍLABAS

Las palabras se 

pueden separar en 

sílabas

lilibro

Momochila

bro

chi la
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Las palabras que se 
dividen en UNA 
SÍLABA se llaman 
MONOSÍLABAS.

Sol

No

LuzSal

Gol Dos

Las palabras que se 
dividen en DOS 
SÍLABAS se llaman 
BISÍLABAS

Mesa
Me- sa

Vaso
Va- so

Pala
Pa- la

Las palabras que se 
dividen en TRES 
SÍLABAS se llaman 
TRISÍLABAS.

Estuche Pulsera Camello
Es - tu - che Pul - se - ra Ca - me - llo

Las palabras que se 
dividen en CUATRO o MÁS 
SÍLABAS se llaman 
POLISÍLABAS.

Ordenador Teléfono
Or - de - na - dor Te - lé - fo - no
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LOS SUSTANTIVOS

Son las palabras que 

sirven para nombrar 

personas, animales, 

lugares y cosas. 
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SE ESCRIBEN EN MAYÚSCULA

Escribe un sustantivo de cada grupo Escribe un sustantivo de cada grupo

SE ESCRIBEN EN MINÚSCULA

maestra caballo pelota Rubén Toby Córdobaciudad
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LOS ADJETIVOS

Son palabras que nos 

dicen cómo son las 

personas, los animales, 

los lugares y las cosas
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Escribe dos adjetivos de persona y animal Escribe dos adjetivos de lugar y cosa

guapa

simpática inteligente

delgado

hambrientopeludo

feroz rápida

grande

precioso

azul
bonita

redondo
pequeño

divertido

caluroso
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Se escribe con mayúscula:

• Primera palabra de un texto. 

• Después de un punto.

• Los nombres propios de 

persona, lugares, animales: Aitor 
Camacho, Hornachuelos, Toby.

• La primera palabra de un título

de una película, un libro o un 

cuadro. 

NO se escribe en mayúscula los 
meses del año ni los días de la 
semana

___arolina es mi 

amiga. ____stá en mi 

clase. _____uega muy 

bien al ____útbol. Su 

cumpleaños es el 7 de 

____eptiembre y le han 

regalado un ____erro 

que se llama____ongo.

Imágenes de Arassac y Freepik.es        



La
 s

íla
ba

 q
ue

 s
ue

na
 m

ás
 f

ue
rt

e 
es

 la
 s

íla
ba

 t
ón

ica
. 

Cu
an

do
 la

 s
íla

ba
 t
ón

ica
 e

s 
la 

últ
im

a, 
la 

pa
lab

ra
 e

s 
ag

ud
a.

Cu
an

do
 la

 s
íla

ba
 t
ón

ica
 e

s 
la 

pe
nú

ltim
a, 

la 
pa

lab
ra

 e
s 

lla
na

..

Cu
an

do
 la

 s
íla

ba
 t
ón

ica
 e

s 
la 

an
te

pe
nú

ltim
a, 

la 
pa

lab
ra

 e
s 

es
dr

úju
la.

.

La
 s

íla
ba

 q
ue

 ti
en

e 
tild

e 
es

 la
 t
ón

ica
.. 

( Tilde siempre)

E 

(Tilde NO N, S o vocal)

LL 
(Tilde N, S o vocal)

A

3 2 1
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